

Bevölkerungsumfrage: Gemeindewappen

Vertiefte Prüfung Gemeindezusammenschluss Birr und Lupfig

Ende März 2024 haben die beiden Gemeinden Birr und Lupfig die vertiefte Prüfung für einen Gemeindezusammenschluss gestartet und dafür verschiedene Arbeitsgruppen mit Vertretungen aus Bevölkerung, Behörden und Verwaltung eingesetzt. Im November 2024 wird der Bevölkerung der aktuelle Stand der Arbeiten aus den Arbeitsgruppen präsentiert. In diesen Tagen haben die Stimmberechtigten der beiden Gemeinden eine Bevölkerungsumfrage zum Wappen einer allfällig zusammengeschlossenen Gemeinde erhalten.

Die Gemeinden Birr und Lupfig haben die Durchführung einer Bevölkerungsumfrage zum Thema Wappen in Auftrag gegeben. Mittels Fragebogen soll im Zusammenhang mit der vertieften Prüfung des Zusammenschlusses der Gemeinden Birr und Lupfig die Meinung der Bevölkerung zum künftigen Gemeindewappen abgeholt werden. Die Arbeitsgruppe Organisation, welche im Rahmen des Zusammenschlussprojektes mit der Wappenfrage beauftragt ist, wurde durch einen fachkundigen Heraldiker unterstützt und hat drei Wappenvorschläge ausgewählt. Der Steuerungsausschuss hat sich diesen Vorschlägen angeschlossen. Mittels der nun lancierten Umfrage können die Stimmberechtigten ihren Favoriten auswählen. Teilnahmeberechtigt sind alle stimmberechtigten Einwohnerinnen und Einwohner der Gemeinden Birr und Lupfig. Eine Teilnahme an der Umfrage ist bis zum 20. September 2024 möglich. Die Ergebnisse der Umfrage werden ausgewertet und bilden die Entscheidungsgrundlage für den Steuerungsausschuss zum Thema Gemeindewappen.

Informationsveranstaltung im November 2024

Das Ergebnis der Bevölkerungsumfrage wird im Rahmen der Informationsveranstaltung für die Bevölkerung vom 16. November 2024 vorgestellt. Die Einladung mit den Details folgt zu gegebener Zeit. Im Rahmen der Informationsveranstaltung wird der Stand der Arbeiten in den verschiedenen Arbeitsgruppen präsentiert und es werden gerne Fragen aus der Bevölkerung beantwortet.

Im Rahmen des Zusammenschlussprojektes «Vertiefte Prüfung Gemeindezusammenschluss Birr und Lupfig» werden die erforderlichen Entscheidungsgrundlagen hinsichtlich eines allfälligen Gemeindezusammenschlusses erarbeitet. Auf deren Basis werden die Gemeinderäte den Gemeindeversammlungen im Herbst 2025 einen definitiven Antrag stellen.

Weitere Informationen zur vertieften Prüfung der Gemeinden Birr und Lupfig finden Sie unter www.zukunftsregion-birrfeld.ch.

Beilagen:

- Vorschlag der drei Gemeindewappen
- Kurzbeschreibung zu den drei Gemeindewappen

Für Fragen stehen Ihnen folgende Personen zur Verfügung:

René Grütter, Gemeindeammann Birr, Telefon 056 464 43 11

Ivano Colomberotto, Gemeindeammann Lupfig, Telefon 079 257 15 85

Die Gemeinden Birr und Lupfig haben mit der vertieften Prüfung für einen Gemeindezusammenschluss begonnen.

Die Gemeinden Birr und Lupfig haben mit den Vorbereitungsarbeiten zur vertieften Prüfung für einen Gemeindezusammenschluss begonnen. Da die Beteiligung der Bevölkerung an diesem wegweisenden Prozess als entscheidend angesehen wird, haben nun die Arbeitsgruppen zu folgenden Themen ihre Arbeit aufgenommen: Finanzen, Bildung, Ortsbürger, Kultur-Soziales-Gesellschaft, Liegenschaften-Hausdienst und Infrastruktur-Bauwesen-Raumordnung-Mobilität.

Die Gesamtorganisation der vertieften Prüfung erfolgt durch einen Steuerungsausschuss, bestehend aus den Gemeindeammännern René Grütter (Birr) und Ivano Colomberotto (Lupfig), den Vizeammännern, Daniel Zimmermann (Birr) und Brigitte Huber (Lupfig), den Gemeindeschreibern Beat Deubelbeiss (Birr) und Andreas Rohner (Lupfig), den beiden Kantonsvertretern Martin Süss und Thomas Wehrt sowie externen Spezialisten. Die Verantwortung für die Begleitung dieses Prozesses liegt in den Händen der AWB Comunova AG, einer Spezialistin auf dem Gebiet kommunaler Entwicklungen.